

# 17 firmas han reportado resultados de 2024: Los resultados de las empresas IPSA y cómo se comparan con las expectativas

MARCOS BARRIENTOS  
 y ELIZABETH JIMÉNEZ

Desde que empezó la temporada de resultados del cuarto trimestre de 2024 de las empresas integrantes del IPSA, el índice ha subido casi 4%. Esto, en un contexto en que dicha entrega también ha venido acompañada de anuncios de repartos de dividendos, dado que se cierra la cifra de la utilidad del 2024 y, por ley, las firmas nacionales deben repartir al menos el 30% de las ganancias a sus accionistas. Así, esta temporada tiene un sabor especial para el mercado.

En el último cuarto del pasado año, las utilidades de las 17 firmas que han reportado registran un alza de 17% interanual, a \$1,7 bi-

Las utilidades se han elevado en un 17% interanual, hasta los \$1,7 billones, y el Ebitda se ha incrementado en un 8,6%, a \$3,9 billones.

**EL MERCURIO**  
**Inversiones**  
[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)

liones; el Ebitda (utilidades antes de impuestos, intereses, depreciaciones y amortizaciones) ha aumentado 8,6% y los ingresos se han elevado 6,1%. En contraste, los costos de ventas también han subido, con un incremento de 6,2%.  
 Y en cuanto a las ganancias, siete empresas han reportado sobre lo esperado; siete, bajo lo previsto, y dos, en línea con lo estimado, según Bloomberg.

Mejor se han visto, en este sentido, los ingresos. Al respec-

to, 9 de 17 empresas han superado las expectativas de primera línea. En contraste, siete firmas han reportado ingresos bajo lo estimado y una, en línea con lo proyectado.

En este escenario, las empresas que más alzas porcentuales interanuales anotan en su última línea son Latam Airlines Group, Falabella y CCU, con saltos de 269%, 212% y 77%, respectivamente. También cabe resaltar a Engie Energía Chile, que pasó de pérdidas por \$425.091 millones a utilidades por \$27.069 millones.

A la hora de ver las empresas que más han superado las ex-



Siete empresas pertenecientes al IPSA han reportado ganancias en 2024 por sobre lo esperado.

pectativas de los analistas, según Bloomberg, destaca CCU, que superó en 34% las estimaciones de utilidades y sus ingresos batieron en 16% las perspectivas. Luego, le sigue Embotelladora Andina, con una sorpresa del 19% en su reporte de ganancias, y Falabella, con una última línea que sobrepasó en 18,53% lo previsto.

Respecto a las principales alzas del Ebitda, también lidera Latam Airlines (84%), junto a Falabella (71%) y CCU (65%). Y en cuanto a los ingresos, destaca CCU, con un aumento de 69%; seguido de Mallplaza

(31,8%), junto a Enel Américas (23,8%), además de Embotelladora Andina (23,1%), entre otras.

## Peores desempeños

En sentido contrario, entre las acciones con peores resultados se hace notar Enel Chile, con pérdidas por \$272.980 millones. Esto, con todo, se enmarca en un efecto contable, derivado del cambio en la moneda de reporte desde pesos chilenos a dólares a contar de las divulgaciones de 2025.

También resalta el desplome de 96% en las ganancias de Entel,

a \$2.818 millones, y la baja de 66% de los beneficios de CMPC, hasta los \$10.219 millones.

Respecto a las mayores decepciones de última línea, se hace notar Enel Chile, con un resultado 1.028% por debajo de lo esperado según el consenso de Bloomberg, aunque eso se explica por el citado efecto no recurrente de su estado financiero, sumado a que las estimaciones no habían hecho el ajuste.

Luego, destacan las sorpresas negativas en las ganancias de CMPC (-87%), Entel (-67%), Colbún (-39%), Parque Arauco (-32%), entre otras.